

# Divaksin Usai Sembuh dari Covid-19, Tumbuhkan Kekebalan Super

Hal ini dinyatakan dalam penelitian dari Universitas Rockefeller.

**JAKARTA(IM)**- Beberapa orang yang tertular Covid-19 dan kemudian divaksinasi mengembangkan kekebalan yang sangat kuat terhadap Covid-19. Hal ini dinyatakan dalam penelitian dari Universitas Rockefeller.

Melansir dari Independent,

## SAMBUNGAN

dugaan wanprestasi.

Salah satunya adalah gugatan dari Helice Leasing S.A.S yang berisi permohonan sita jaminan atas dana milik Garuda Indonesia yang ada di rekening Belanda. Pengadilan pun mengabulkan gugatan itu pada Maret 2020 lalu.

Kemudian pada Mei 2020, Helice kembali mengajukan

antibodi yang dihasilkan oleh individu-individu ini sangat kuat sehingga mereka menetralkan keenam varian yang menjadi perhatian serta virus Korona lainnya.

“Mereka yang memiliki jenis kekebalan ini bahkan dapat memiliki beberapa tingkat perlindungan terhadap virus mirip

SARS yang belum menginfeksi manusia”, ujar Paul Bieniasz, seorang ahli virologi di Universitas Rockefeller yang memimpin penelitian.

Fenomena ini dikenal dengan nama kekebalan manusia super dan kekebalan hibrida. Menulis di jurnal Science bulan lalu, ahli imunologi Shane Crotty mengatakan bahwa kekebalan ini tampaknya sangat kuat.

Theodora Hatzioannou, dari Universitas Rockefeller, menjelaskan bahwa orang dengan respons sistem keke-

balan ini berada dalam posisi yang baik.

“Antibodi dalam darah orang-orang ini bahkan dapat menetralkan SARS-CoV-1, virus corona pertama yang muncul 20 tahun lalu. Virus itu sangat, sangat berbeda dari SARS-CoV-2,” imbuhnya.

Namun, Hatzioannou mengakui bahwa fenomena tersebut belum dipelajari secara luas, dengan datanya hanya berasal dari 14 pasien. Namun, dia mengatakan kekebalan seperti itu cukup umum.

Penelitiannya mengamati pasien yang memiliki infeksi Covid-19 pada tahun 2020 dan kemudian menerima kedua dosis vaksin mRNA seperti Pfizer dan Moderna. “Berdasarkan semua temuan ini, sepertinya sistem kekebalan pada akhirnya akan memiliki keunggulan atas virus ini,” kata Bieniasz.

“Dan jika kita beruntung, SARS-CoV-2 pada akhirnya akan masuk dalam kategori virus yang hanya menyebabkan flu ringan,” imbuhnya. ● tom

## DARI HAL 1

## PT Garuda Indonesia Kalah...

gugatan terhadap Garuda Indonesia melalui pengadilan Perancis, yang juga mengabulkan permohonan sita jaminan atas rekening Garuda Indonesia di Perancis.

Tidak hanya itu, Garuda Indonesia juga sempat digugat oleh Aercap di Pengadilan London terkait wanprestasi. Kendati demikian, di samp-

ing adanya sejumlah gugatan hukum, saat ini perseroan tengah berupaya untuk menyelesaikan persoalan dengan sejumlah lessor melalui negosiasi kontrak sewa pesawat.

Adapun Garuda Indonesia memiliki perjanjian sewa pesawat dengan 31 lessor.

Menanggapi hal tersebut, Staf Khusus Menteri BUMN

Arya Sinulingga meminta Garuda Indonesia untuk mempelajari lebih detil lagi mengenai kasus tersebut.

“Kita minta mereka pelajari detil, supaya tau langkah terbaik nanti apa yang akan dilakukan,” ujar Arya, Kamis (9/9).

Juru bicara Erick Thohir tersebut memastikan Garuda

Indonesia kalah di Pengadilan Arbitrase Internasional London tak akan mengganggu jalannya operasional maksapai pelat merah tersebut.

“Dan yang pasti kami juga tanya apa ini memengaruhi operasional, sama sekali enggak mempengaruhi operasional Garuda, jadi jalan terus,” kata Arya Sinulingga. ● mar

## Jokowi Ajak Partai Demokrat Bangun...

berkualitas,” ujar Jokowi di pantau dari siaran langsung di kanal YouTube Partai Demokrat, Kamis (9/9).

Selain itu, Jokowi juga mengajak Partai Demokrat mengerahkan kekuatan bangsa untuk meraih kemajuan Indonesia. Jokowi menuturkannya, selama 20 tahun berkiprah di panggung politik Indonesia, Partai Demokrat telah menjadi bagian penting dalam perjalanan demokrasi.

Menjadi bagian dalam menjaga perdamaian, menjaga persatuan, dan menjaga kesatuan, serta menjadi bagian dalam memperjuangkan keadilan, kesejahteraan dan pembangunan yang berkelanjutan.

“Saat rakyat Indonesia menghadapi masa sulit diterpa pandemi Covid-19, kita semua termasuk Partai Demokrat bersama-sama bahu membahu meringankan beban rakyat,” kata Jokowi.

Presiden ke-6 RI Susilo Bambang Yudhoyono (SBY) dan keluarganya.

Mengutip situs resmi Demokrat, berdirinya Partai Demokrat dilandasi atas inisiatif SBY yang terilhami dari kekealahannya pada pemilihan calon wakil Presiden dalam Sidang MPR tahun 2001.

Berdasarkan kekalahan itu, sejumlah orang merasa terpenggil untuk memikirkan bagaimana agar SBY

bisa menjadi pemimpin bangsa dan tidak lagi direncanakan untuk menjadi Wakil Presiden RI namun menjadi Presiden RI.

Hasilnya, beberapa orang, yang salah satunya Vence Rumangkang menyatakan dukungannya untuk mengusung SBY ke kursi presiden, dan untuk mewujudkan cita-cita itu diputuskan bahwa jalan satu-satunya adalah mendirikan partai politik. ● han

gerak kemanusiaan dan kerakyatan Partai tidak terpengaruh oleh berbagai fitnah dan hoaks,” ucap Hasto. Adapun, isu Megawati jatuh sakit dan tengah dirawat di rumah sakit beredar di media sosial. ● mar

## Megawati Dikabarkan Masuk ICU...

“Kemarin malam pukul 21.00 WIB Ibu Mega masih memberikan arahan terkait program kerakyatan partai. Pagi ini pun ketika saya menghadap beliau, Ibu Mega juga terus mencermati situasional

terkait pandemi dan juga politik internasional,” ujar Hasto Kristiyanto, dalam keterangan tertulisnya, Kamis (9/9).

Hasto mengatakan bahwa Megawati memiliki tradisi hidup sehat secara jasmani dan rohani.

“Jadi yang berulang kali melempar hoaks Ibu Mega sakit, itu sama sekali tidak sesuai dengan kenyataan yang ada,” ujar Hasto.

Lebih lanjut dikatakan Hasto, seluruh kader PDI-P akan menghadapi serangan

fitnah dan hoaks yang dituju ke partai dan Megawati dengan penuh kesabaran serta keyakinan. Ia mengatakan, serangan tersebut tidak akan menggoyahkan karakter partai dalam berpolitik. “Seluruh

gerakan kemanusiaan dan kerakyatan Partai tidak terpengaruh oleh berbagai fitnah dan hoaks,” ucap Hasto. Adapun, isu Megawati jatuh sakit dan tengah dirawat di rumah sakit beredar di media sosial. ● mar

## Lupa Rumahnya, Kakek Ini Bawa...

kakeknya sudah rada pikun dan tuli. “Sang kakek lupa alamat rumahnya, akhirnya di antar ke Mapolsek Talang Ubi,” tulis akun Instagram @pali\_up.

Dan saat diperiksa Polisi, ternyata kakek membawa uang 150 juta di kantong plastik berwarna hitam dan emas 1/4 kg di kantong celananya. Selain itu

polisi juga menemukan sebuah tiket travel dari Pendopo Empat Lawang menuju Palembang.

Dari tiket itulah diketahui kakek berasal dari Pendopo

empat Lawang, bukan Pendopo Talang Ubi Pali. Pihak polisi Polsek Talang Ubi berkoordinasi dengan pihak travel di Pendopo Empat Lawang untuk

mencari keluarga si kakek dan akhirnya kakek dipertemukan dengan keluarganya dengan bantuan Polsek Talang Ubi di Lahat. ● osm

## Kasus Positif Bertambah 5.990 Kasus...

sasaran vaksinasi. Sedangkan jumlah masyarakat yang sudah disuntik vaksin Covid-19 dosis pertama yakni sebanyak 70.322.560 orang atau 33,77 persen dari total target sasaran vaksinasi.

Adapun masyarakat yang divaksin yakni dari kalangan tenaga kesehatan, petugas publik dan lansia, masyarakat rentan, masyarakat umum dan anak usia 12-17 tahun. Data ini disampaikan Kemenkes melalui laman www.kemkes.go.id yang dikutip pada Kamis (9/9).

Hingga saat ini, pemerin-

tah menargetkan 208.265.720 orang yang menjadi sasaran vaksinasi Covid-19. Adapun sasaran pada tahap pertama untuk tenaga kesehatan yakni sebanyak 1.468.764 orang.

Hingga saat ini, sebanyak 1.665.736 orang atau 113,41 persen tenaga kesehatan sudah divaksinasi dosis pertama dan 1.545.237 orang atau 105,21 persen yang telah disuntik dosis kedua.

Kemudian, sebanyak 746.268 orang atau 50,81 persen tenaga kesehatan sudah divaksinasi dosis ketiga.

Sasaran pada tahap kedua untuk petugas publik sebanyak 17.327.167 orang. Hingga saat ini, sebanyak 30.948.624 orang atau 178,61 persen petugas publik sudah divaksinasi dosis pertama dan 17.167.620 orang atau 99,08 persen telah disuntik vaksin dosis kedua.

Sementara itu, sebanyak 2.400.309 orang guru dan tenaga pendidik yang divaksinasi dosis pertama dan 2.000.322 orang sudah disuntik vaksin Covid-19 dosis kedua. Vaksinasi untuk lansia sebanyak 21.553.118 orang.

Adapun hingga saat ini, sebanyak 5.558.615 orang atau 25,79 persen yang divaksinasi dosis pertama dan 3.949.957 orang atau 18,35 persen sudah disuntik vaksin Covid-19 dosis kedua.

Jadi 3.887.410 Orang Sasaran vaksinasi untuk masyarakat rentan dan umum sebanyak 141.211.181 orang, hingga saat ini, sebanyak 28.261.960 orang atau 20,1 persen yang sudah divaksinasi dosis pertama dan 15.061.913 orang atau 10,67 persen yang disuntik vaksin Covid-19 dosis kedua.

Terakhir, sasaran vaksinasi untuk anak usia 12-17 tahun sebanyak 26.705.490 orang. Saat ini, sebanyak 3.007.479 orang atau 11,26 persen disuntik tahap pertama dan 2.030.928 orang atau 7,60 persen yang sudah mendapatkan dosis kedua.

Vaksinasi Covid-19 diberikan dua dosis dan penyuntikannya dilakukan sebanyak dua kali. Hal itu dilakukan untuk mencapai kekebalan kelompok atau herd immunity terhadap penyakit yang disebabkan virus SARS-CoV-2 itu. ● mar

## Rocky Gerung Diminta Segera...

Haris Azhar, Kamis (9/9).

Haris mengatakan, somasi tersebut juga memberi peringatan kepada Rocky Gerung bahwa PT Sentul City Tbk, merupakan pemilik sah atas bidang tanah bersertifikat SHGB Nomor 2412 dan 2411 Bojong Koneng.

Disebutkan juga apabila memasuki wilayah tersebut akan dilakukan tindakan tegas atas dugaan tindak pidana Pasal 167, 170 dan Pasal 385 KUHPidana dengan ancaman maksimal 7 tahun penjara.

PT Sentul City kemudian juga memberikan waktu 7 x 24 jam apabila tidak membongkar dan mengosongkan maka akan meminta bantuan Satuan Polisi Pamong Praja (Satpol PP) untuk merobohkan dan menertibkan bangunan tersebut.

Haris kemudian menjelaskan, bahwa kliennya sudah tinggal di lokasi tersebut sejak tahun 2009 dan mendapatkannya dengan cara yang sah.

“Bahwa selama Rocky Gerung menguasai sejak tahun 2009 sampai dengan saat ini dan terdapat warga yang telah menguasai secara fisik tanah tersebut sejak tahun 1960 tidak pernah ada klaim dari pihak manapun yang mengakui tanah tersebut adalah miliknya,” ujarnya.

Rocky, kata Haris, juga

memiliki surat keterangan tidak bersengketa yang ditandatangani Kepala Desa Bojong Koneng pada waktu itu. Dalam suratnya, pemilik lama yakni Andi Junaedi menyatakan di bawah sumpah bahwa ia mempunyai garapan yang terletak di Blok 026 Kampung Gunung Batu RT 02 RW 11, Desa Bo-

jong Koneng.

“Tanah tersebut tidak dalam keadaan sengketa, tidak dalam jaminan kepada pihak bank pemerintah atau swasta, tidak sedang digadaikan dan telah membayar PBB tahun berjalan,” ungkapnya.

Sementara, tambah Haris, PT Sentul City baru mengklaim

tanah tersebut pada tahun 2021 bahwa tanah tersebut adalah milik mereka sesuai dengan SHGB Nomor 2411 dan 2412. Kemudian memberi teguran kepada Rocky serta warga lainnya yang merupakan pemilik dan atau penggarap yang sah atas tanah dan bangunan yang terletak di Kampung Gunung Batu RT 02

RW 11, Bojong Koneng.

Terkait kasus ini, Haris menegaskan bahwa kliennya juga telah menempuh jalur pelaporan hukum melalui Badan Pertanahan Nasional (BPN). “Kemudian kami selaku kuasa hukum juga membuka ruang komunikasi dengan Pihak PT Sentul City, Tbk,” ucapnya. ● mar

## PRODUKSI PARFUM AROMA KOPI

Pekerja mengemas botol parfum “minyuek pret” yang berisi aroma kopi di salah satu Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) di Banda Aceh, Aceh, Kamis (9/9). UMKM parfum minyuek pret yang memproduksi beberapa aroma diantaranya kopi, melulu dan seulanga telah memasarkan produknya secara digital dan menjadi bagian program Ragam Aceh Ikan vs Kopi dalam Gerakan Nasional Bangsa Buatan Indonesia (Gernas BBI).

IDN/ANTARA



## Penyebab dan Dampak Stunting Pada Anak

**JAKARTA(IM)** - Stunting atau kekurangan gizi kronis menjadi ancaman bagi anak-anak Indonesia. Manifestasi stunting yang paling umum adalah, anak memiliki pertumbuhan fisik lambat, yang tidak sesuai dengan usianya.

Dikatakan Dokter Spesialis Anak Konsultan Nutrisi dr. Damayanti R Sjarif, SpA(K), stunting bisa terlihat ketika tinggi anak tidak sepadan dengan teman sebayanya. “Jadi stunting ini merupakan suatu perawakan pendek, di mana penyebabnya adalah kekurangan gizi kronik,” ungkapnya dalam acara Webinar Kelas Jurnalis Gizi dan Kesehatan Anak, Kamis (9/9).

Mengapa kekurangan gizi kronik? Menjawab pertanyaan tersebut, dr. Damayanti mengatakan stunting umumnya terjadi karena asupan gizi yang tidak adekuat. Latar belakangnya bisa terjadi karena faktor kemiskinan, penelantaran, hingga ketidaktahuan orangtua.

“Misalnya orangtuanya miskin dan tidak bisa beli makanan. Makanya penting bantuan dari Pemerintah untuk memberi kebutuhan hidup sehari-hari,” lanjutnya.

“Penelantaran juga terjadi ketika anak tidak dikasih makan sama orangtuanya. Karena itu perlu ditangani lewat program sosial anak,” ungkap dr. Damayanti.

lalalu membagikan pengalamannya saat berhadapan dengan pasien ekonomi menengah ke atas. Kata dr. Damayanti, meski secara ekonomi baik-baik saja, namun kemungkinan orangtua tidak tahu apa itu stunting masih bisa terjadi “Banyak dan pasien saya yang menengah ke atas yang mengalami anaknya stunting.

Karena mereka tidak tahu cara memberi makan yang benar untuk anak mereka. Belum lagi sosial media tidak bisa membedakan makanan anak, dan itu disamakan saja,” ungkapnya.

### Apa saja dampak anak yang mengalami stunting?

Dari kasus penyebab terjadinya stunting pada anak, tentu ada dampak yang bisa saja terjadi bagi masa depannya. Berikut dampak stunting pada anak yang dilansir dari Klik Dokter.

### Gangguan kognitif

Stunting disebut dapat menyebabkan anak mengalami gangguan perkembangan otak, di mana anak lebih mungkin memiliki kemampuan kognitif rendah dan performa yang juga memburuk. Selain itu, dampak ini juga dihubungkan dengan kecerdasan rendah anak di usia sekolah. Sehingga terlihat jelas dampaknya bagi mereka. Tidak hanya penampilan fisik, melainkan juga aspek intelektual anak.

### Kesulitan belajar

Seperti kemampuan kognitif yang rendah, tentu dampak stunting pada anak juga mengalami kesulitan belajar. Disebutkan, anak akan kurang konsentrasi dalam belajar. Selain itu, anak yang berperawakan pendek memiliki fokus dan tingkat konsentrasi yang rendah, sehingga dampaknya bisa memengaruhi prestasi mereka.

“Penelantaran juga terjadi ketika anak tidak dikasih makan sama orangtuanya. Karena itu perlu ditangani lewat program sosial anak,” ungkap dr. Damayanti.

lalu membagikan pengalamannya saat berhadapan dengan pasien ekonomi menengah ke atas. Kata dr. Damayanti, meski secara ekonomi baik-baik saja, namun kemungkinan orangtua tidak tahu apa itu stunting masih bisa terjadi “Banyak dan pasien saya yang menengah ke atas yang mengalami anaknya stunting.

### Rentan mengalami penyakit tidak menular

Anak yang mengalami stunting juga mengalami dampak penyakit tidak menular saat dewasa nanti. Penyakit tidak menular ini bisa berupa obesitas, penyakit jantung, hingga hipertensi. Tak hanya penyakit tidak menular, anak yang mengalami stunting disebut memiliki sistem imun yang lebih rendah. ● tom

## Indonesia Punya Lebih 32.000 Ramuan Obat Tradisional yang Diakui Khasiatnya

**JAKARTA(IM)**- Kekayaan tanaman obat Indonesia memang tidak diragukan lagi. Badan Pengawas Obat dan Makanan atau BPOM RI bahkan mengungkapkan bahwa Indonesia punya 32.000 ramuan obat tradisional yang sudah diakui manfaatnya dan biasa dimanfaatkan oleh masyarakat.

Hal ini diungkap Reri Indriani, Deputi Bidang Pengawasan Obat Tradisional, Suplemen Makanan dan Kosmetik BPOM, berdasarkan Riset Tumbuhan dan Jamu atau Ristojta 2017 oleh Kementerian Kesehatan RI.

“Ada 32.000 ramuan pengobatan tradisional, sudah merupakan ramuan dan didukung 2.848 spesies tumbuhan yang sudah teridentifikasi sebagai bahan obat tradisional, jadi sudah ada dokumentasinya,” ujar Reri dalam acara webinar Mengenal Jamu Nusantara, Kamis (9/9).

Reri menjelaskan, dari seluruh penjuru Indonesia yang terbagi wilayah timur, tengah, dan barat masing-masing memiliki potensi pengobatan tradisional.

Perlu diingat, pengobatan tradisional yang dimaksud tidak sekadar jamu dari tanah Jawa seperti meniran, sambiloto, temulawak, beras kencur dan sebagainya.

Namun, ada sederet pengobatan tradisional Indonesia lainnya yang juga perlu diperkenalkan, seperti minyak gosok asal Sumatera yang diproduksi dari tanaman kearifan lokal.

Suku Dayak di Kalimantan terkenal dengan kayu

bajakah, lalu pengolahan minyak kayu putih di Maluku, tanaman asli Papua tanah merah dan sarang semut, serta masih banyak lagi yang lainnya.

Menurut Reri, beragam pengobatan lokal ini perlu dirangkum dalam dokumentasi ramuan etnomedicine dalam sistem medis tradisional, yang di dalamnya melampirkan bukti empiris serta manfaatnya untuk masyarakat umum.

Terlebih, kata Reri, pandemi Covid-19 meningkatkan permintaan pengobatan berbasis alam atau herbal tradisional melonjak tajam, dan ini harus dimanfaatkan Indonesia. “Pengobatan berbasis kearifan lokal berdasarkan etnis, termasuk jamu, merupakan warisan bangsa bernilai tinggi. Jadi perlu dilestarikan, jangan sampai diklaim suatu negara. Siapa lagi yang akan melestarikan dan mempromosikan kalau bukan kita sendiri,” tuturnya.

Proses dokumentasi ramuan dan tumbuhan potensi obat tradisional ini memang tidak mudah. Sehingga perlu didampingi, diseriusi, dan diawasi agar sesuai harapan. Ditambah, pengobatan tradisional ini juga perlu pendampingan bukti empiris lewat penelitian, sehingga khasiatnya bukan lagi berdasarkan asumsi tapi ada jejak empiris yang perlu ikut terdokumentasi.

Kami fokuskan awal tahun ini kumpulan dokumen empiris, yang ada di 33 balai dan 40 lokasi penelitian obat dan jamu. Kami saring bagaimana data dokumentasi empiris memadai atau mencukupi. Jadi, jangan tanpa informasi dari mulut tanpa dokumentasi yang utuh,” pungkas Reri. ● tom

## InternationalMedia

**PEMIMPIN REDAKSI:** Osmar Siahaan  
**PELAKSANA HARIAN:** Lusi J, Prayan Purba.

**PENANGGUNG JAWAB:** Bambang Suryo Sularso.

**KORDINATOR LIPUTAN/FOTO:** Sukris Priatno.

**REDAKSI :** Frans G, Vitus DP, Berman LR, Bambang Suryo Sularso.

**ARTISTIK :** M Rifki, James Donald, Indra Saputra.

**SIRKULASI-PROMOSI :** A Susanto, Nurbayin, Slamet, Ahyar, Ferry.

**AGEN: JOGJA** (Hidup Agency), **PADANG** (Karel Chandra),

**PALEMBANG** (Angkasa), **SOLO** (ABC), **BELITUNG** ( Naskafa Tjen).

**PANGKAL PINANG** (Yuliani, John Tanzil), **BALIK-PAPAN** dan **SAMARINDA** ( Cv Gama Abadi, Alan/Tatang),

**MAKASSAR** dan **MANADO** (Jefri/Meike, Jemmy), **TARAKAN KALTIM** (Ali), **BALI** (Swasti), **PEKANBARU** (Bob),

**LAMPUNG** (Kartika), **SURABAYA**, **MEDAN** dan **PONTIANAK**.

**KEUANGAN/IKLAN:** Citta.

**BIRO BOGOR :** Subagiyo (Kepala Biro), Jaidarman.

**BIRO TANGERANG:** Johan (Kepala Biro).

**BIRO BEKASI:** Madong Lubis (Kabiro), Riston Pardamean Lubis, Kartoni Lubis.

**BIRO SEMARANG :** Tri Untoro.

**BIRO BANDUNG:** Lyster Marpaung.

**BIRO BANTEN :** Drs H Izul Jazuli (Kepala Biro), Stefano (Koordinator Berita Serang, Pandeglang dan Lebak).

**BIRO LEBAK:** Nofi Agustina (Kabiro).

**BIRO JAMBI :** Ratumas Sabar Riah, Rts Zuchriah.

**HARGA ECERAN :** Rp 2.500,-/leks (di luar kota Rp 3.000,-/leks), Harga Langanan Rp 50.000,-/Bulan.

**PERCETAKAN :** PT. International Media Web Printing

**ALAMAT:** Jl. Kapuk Kamal Raya No. 40-A, Jakarta Barat. (isi di luar tanggung jawab percetakan).

Alamat Redaksi/Iklan : Gedung Guo Ji Ribao Lt 3  
Jalan Gunung Sahari XI No. 291 Jakarta Pusat 10720  
Telp : 021-6265566 pesawat 4000  
Fax : 021-639 7652.  
Twitter: International Media @redaksi\_IM